

## AGENDA DE LAS RELACIONES COLOMBO-VENEZOLANAS (JULIO-DICIEMBRE 2013)

JOSÉ GREGORIO TORRES CONTRERAS

### SEGURIDAD

#### CREA COLOMBIA FUERZA NAVAL EN LA FRONTERA CON VENEZUELA

La unidad naval será activada por el Presidente Colombiano Juan Manuel Santos en Puerto Carreño, capital de Departamento de Vichada, destinada a fortalecer la seguridad en las zonas adyacentes a los ríos que limitan con Venezuela y Brasil. El área de operaciones de la Fuerza Naval de Oriente comprende 5.032 km de ríos navegables en los departamentos del Casanare, Meta, Vichada, Guainía y Arauca. Estará constituida por la Brigada de Infantería de Marina Número 5, conformada por los batallones fluviales de Puerto Inírida, Puerto Carreño y Arauca y la Base naval Orinoquia. Aproximadamente 1.800 hombres y mujeres fueron asignados a esta nueva unidad de la Armada quienes estarán bajo el mando del Contralmirante Héctor Alfonso Medina Torres. Cabe resaltar que esta sería la cuarta de su tipo en Colombia y se suma a la fuerza Naval del Caribe, la del Pacífico y la Fuerza Naval del Sur.

#### ARMADA COLOMBIANA HALLA A PESCADORES VENEZOLANOS A LA DERIVA

La armada colombiana encontró y socorrió a un Barco pesquero de bandera venezolana con seis tripulantes a bordo que llevaba tres días a la deriva en aguas internacionales por problemas técnicos. La emergencia de la embarcación "Doña Carmen" fue declarada el pasado 3 de julio y al día

siguiente la Estación de Guardacostas de Punto Fijo (Venezuela) informó del hecho a la Armada colombiana, que envió un avión de patrulla marítima para ayudar en la búsqueda, según un comunicado de esa institución. El pesquero fue encontrado en aguas internacionales, 30 millas náuticas al norte de Puerto Estrella, perteneciente al departamento de La Guajira.

### GUERRILLA- PARAMILITARISMO

#### "COBRAN PARAMILITARES A INDUSTRIALES HASTA CIEN MIL BOLÍVARES POR VACUNA"

Los paramilitares han procedido a extorsionar a los industriales y comerciantes de San Antonio, con la exigencia de una cuota extra que oscila entre 50 mil y 100 mil bolívares, y eso ha hecho que estos comerciantes se hayan endeudado, porque la situación del comercio en el eje fronterizo es dramática", denunció el diputado a la Asamblea Nacional por AD, Leomagno Flores. Detalló que estos paramilitares están instalados en Llano Jorge, y desde allí se desplazan hacia arriba o hacia abajo, por Libertadores de América y, de allí, visitan a todos los comerciantes de San Antonio y les cobran esta vacuna. Anunció que llevará el planteamiento al seno de la Asamblea Nacional la próxima semana, a fin de que "desde el Poder Legislativo se emprendan

acciones que salvaguarden los intereses de este colectivo fronterizo, cuyos derechos están siendo vulnerados totalmente". LN 24/07/2013.

### **ASESINAN EN ENFRENTAMIENTO AL COMISARIO LUIS MONROY, JEFE DEL CICPC TÁCHIRA**

Presuntamente durante un operativo ejecutado en la frontera colombo-venezolana para liberar a un ciudadano secuestrado .asesinan al comisario Luis Monroy, jefe del (Cicpc) Táchira. Por los momentos se habla de una emboscada por parte de paramilitares que acabaría con la vida de Monroy. Por su parte, el gobernador, Vielma Mora, lamentó el fallecimiento de quien calificó como un "excelente ciudadano, gran policía, hombre honesto y trabajador" y afirmó que después de la investigación se dará rueda de prensa para informar de los detalles del procedimiento que llevaba a cabo el comisario y las circunstancias que rodearon su muerte. LN 04-09-2013.

### **VENEZUELA SE OFRECE PARA ACOGER PROCESO DE DIÁLOGO CON EL ELN**

El portavoz de la comisión de facilitación para un eventual diálogo entre el gobierno de Colombia y el ELN, Jaime Bernal Cuéllar, reveló que además de Uruguay, otros países como Costa Rica, Brasil, Venezuela o Cuba también se ofrecieron para acoger un proceso con la segunda guerrilla del país. LA 24/09/2013.

### **DENUNCIAN INVASIÓN DEL ELN EN ZONA SUR**

Un aproximado de 150 personas fueron desalojadas del centro de Recreación y Posada Turística la Espuma, Municipio Fernández Feo por un grupo de al menos 25 irregulares del Ejército de Liberación Nacional (ELN), los cuales, según testigos del hecho, se identificaron como guerrilleros cuando llegaron en pleno evento al que asistían personas de varios municipios. Testimonios indican que arribaron al lugar armas de fuego y uniformes militares, sacaron a las personas que estaban en las habitaciones, y arrinconaron a los presentes, preguntando por el dueño del establecimiento y les indicaron que tenían que irse porque el lugar ahora les pertenecía a ellos. LN 04/12/2013.

## **ECONOMÍA - DESARROLLO**

### **PROPUESTA DE CIERRE DE FRONTERA:**

- **Zambrano propone cierre parcial de la frontera en las noches:** El candidato a la Alcaldía de San Cristóbal y director de Política del Ejecutivo regional, José Gregorio Zambrano", señaló que el cierre parcial de la frontera podría reforzar la efectividad del Plan 'Contrabando Cero'. La restricción del paso debería realizarse de lunes a sábado, desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana y los domingos desde las seis de la mañana hasta las seis de la mañana del lunes, según el funcionario. LN 05/10/2013; EN 05/10/2013.

- **"Propuesta de cierre de frontera evidencia fracaso de la lucha frente al contrabando":** A juicio del dirigente político Carlos Casanova, la propuesta mostrada por el gobierno regional de cerrar la frontera, es la declaración de que los venezolanos de esta parte del país tienen menos derechos constitucionales que los que viven en el centro del país, y esa medida "sería como promover decisiones que se dan en casos extremos, de guerra o de confrontaciones, cuando en realidad lo que tienen que hacer, es admitir que el socialismo fracasó y se convirtió en una pérdida de oportunidades de forma permanente". LN 07/10/2013.

- **Rechazan propuesta de cerrar paso fronterizo en horas nocturnas:** Habitantes y voceros de la comunidad del municipio Bolívar rechazaron la propuesta de cerrar la frontera en horas nocturnas para atacar el problema del contrabando de extracción, al considerar que una medida de esa naturaleza sería anticonstitucional, coercitiva y arbitraria. LN 08/10/2013.

- **Rechazan el cierre parcial de la frontera:** Pável Rondón, jefe de Asuntos Internacionales y Enlace, expresó que está en desacuerdo con el cierre de la frontera con Colombia porque cree que traerá muchos inconvenientes, como por ejemplo la alteración de la vida común de los venezolanos y colombianos, que son pasos que los dos gobiernos han acordado. A su juicio, las cifras de reducción del contrabando aportadas por el gobernador Vielma Mora, demuestran que estas medidas no son necesarias y menos en un

país que promueve la integración. Por su parte el ex gobernador César Pérez Vivas también rechaza tanto el cierre parcial, como el de los días previos a los procesos electorales, pues asegura que violan los derechos constitucionales. LA 08/09/2013; LA 08/11/2013.

• **Gobernador no está de acuerdo con ningún cierre de la frontera:** El gobernador José Gregorio Vielma Mora afirmó no estar de acuerdo con la propuesta de cierre de la frontera, por su condición de constitucionalista, aunque respetaba la posición asumida en lo personal por el candidato a la alcaldía por el Psuv, José Gregorio Zambrano. Repuso que todo cierre de la frontera lo que genera es violencia y gente intentando crear caos, "además el comandante Chávez hablaba de abrir fronteras y estoy de acuerdo con el planteamiento del doctor Pavel (Rondón) de no al cierre de la frontera, porque esa no es la solución". LN 13/11/2013.

### **SE AGRAVA LA DIFERENCIA CAMBIARIA ENTRE EL BOLÍVAR Y EL PESO**

Desde de septiembre, la moneda venezolana continuó su devaluación ante el peso colombiano en el mercado cambiario de la frontera, donde la cotización no se rige por el precio oficial del dólar en Venezuela. El precio del bolívar ante el peso cayó a nivel nunca antes visto, a tal punto que los cambistas de la frontera no quieren comprar bolívares por temor a tener pérdidas económicas. Según opinión de alguna de las personas que residen en el área limítrofe, la devaluación del bolívar afecta a todos, ya que aumenta el contrabando por la rentabilidad que genera el cambio de peso a bolívares. Tanto operadores cambiarios como clientes y habitantes de San Antonio consideran que solucionar el problema del cambio en la frontera es un tema complejo, que requiere la toma de decisiones del alto gobierno y de acuerdos binacionales con Colombia, que permitan controlar la compra-venta de divisas a ambos lados de la frontera. LN 11/09/2013.

### **TRAER GANADO EN PIE DESDE COLOMBIA AUTORIZÓ EL MINISTERIO DE ALIMENTACIÓN**

El ministro de Alimentación Félix Osorio, autorizó el ingreso de ganado en pie de Colombia únicamente para el Táchira, 90% de esa

importación será vendida en el estado y 10% será expendida por debajo de la regulación en los mercados populares, informó el gobernador Vielma Mora. Destacó, que también acordaron acciones para abastecer de harina de trigo, mantequilla y azúcar a todo el sector de panaderías, reposterías y pizzerías del estado. LN 12/09/2013.

### **BAJO PRECIO DEL BOLÍVAR Y LAS COLAS AFECTAN SERVICIOS DE TRANSPORTE BINACIONAL**

El gremio del transporte estima que como consecuencia de estas circunstancias, la afluencia de pasajeros de Venezuela hacia Colombia se ha reducido 80 por ciento, porque la gente venezolana prácticamente no está yendo a comprar nada en Cúcuta, debido a la devaluación del bolívar.

El presidente del sindicato Unión de Transportistas de la Frontera, Celestino Moreno, indicó que la mayoría de los pasajeros que van en transporte público para Cúcuta, se bajan de los carros por puesto porque no soportan las colas para pasar los puentes internacionales de San Antonio o Ureña. Dichas colas son constantes, producto de las requisas que hace la Guardia Nacional y la Policía del estado Táchira, afectando directamente, el comercio, el turismo, los servicios de transporte, hoteles, restaurantes, el aeropuerto de San Antonio, porque debido a las colas, nadie quiere venir para la frontera tachirense. LN 12/09/2013

### **COMPRÓ VENEZUELA A COLOMBIA 600 MILLONES DE DÓLARES EN ALIMENTOS**

El mandatario venezolano reveló que conversó telefónicamente con Santos para dar seguimiento a los acuerdos alcanzados en julio durante un encuentro que mantuvieron ambos en la localidad venezolana de Puerto Ayacucho. "Hemos firmado y acordado y debe empezar a llegar a Venezuela la próxima semana más de 600 millones de dólares en compras a Colombia para fortalecer el abastecimiento de productos para el pueblo de Venezuela", afirmó Maduro. Maduro se mostró además confiado en que ambos países podrán trabajar dejando a un lado "las diferencias de carácter ideológico", ya que han acordado reglas de juego basadas en el respeto mutuo.

Posteriormente, Luis Alberto Russian, presidente de la cámara de Integración económica venezolana-colombiana, dijo que Cavecol y la Cámara Social de Transporte de Carga del estado

Táchira han sido contactados para participar en todo lo que es la planificación de transporte y distribución de esos alimentos que se van a importar de Colombia, dentro de un plan que está desarrollando el gobierno de Venezuela para la importación de alimentos de los distintos orígenes. LN 13/09/2013; LN 21/09/2013.

### **GOBIERNO NACIONAL DESTRUYE AL SECTOR AVÍCOLA POR IMPORTAR POLLOS Y HUEVOS DESDE COLOMBIA**

Miguel Reyes diputado del Consejo Legislativo del Táchira, señaló que el gobierno pretende arruinar a los productores del país, al anunciar la importación de más de 3 millones 500 mil toneladas de artículos de la cesta básica, en los que se encuentra el pollo vivo, pollo beneficiado y huevos, provenientes de Colombia, poniendo en jaque y con tendencia a desaparecer a los productores nacionales. El parlamentario manifestó que tales importaciones se hacen de manera injustificada y son además innecesarias, pues los productores avícolas del país tienen la capacidad de satisfacer las necesidades del mercado nacional. LA 23/09/2013.

### **PARALIZADOS LOS ENVÍOS DE CAÑA COLOMBIANA A LA CENTRAL DE UREÑA**

En una reunión que los productores sostuvieron con el director regional del ministerio de Agricultura y Tierra en Cazta, los cañicultores de Norte de Santander expresaron su preocupación relacionada con el vencimiento de los permisos requeridos para exportar la caña de azúcar al Central y la demora en el pago de la deuda pendiente, correspondiente a la zafra anterior y a un anticipo de la cosecha actual, lo que generó que se paralizara el ingreso de la caña de Norte de Santander que se procesa en la Central azucarera del Táchira ubicada en Ureña.

La paralización del arrime de la materia prima de los productores colombianos genera preocupación, por cuanto de 600 toneladas de caña de azúcar, que debería procesar diariamente el Central, sólo se están moliendo 400 toneladas por día, y por ende se deja de producir 32 por ciento de azúcar refinada, por concepto de caña cultivada en la zona, agregó el presidente de la Cooperativa de productores de Caña de la frontera Roberto Rodríguez. LN 02/10/2013.

### **HA DESERTADO ENTRE 75 Y 80% DE LA MANO DE OBRA COLOMBIANA**

Entre el 75 y 80% de la mano de obra colombiana que trabajaba en la industria y comercio de la frontera venezolana desertaron hacia el vecino país. Así lo dio a conocer el presidente de la Cámara de Industria y Comercio de Ureña Isidoro Teres, quien dijo que hay varios fenómenos que se están dando en la frontera con respecto a la mano de obra colombiana: una es la residencia del trabajador colombiano en el territorio venezolano y el otro es la negociación entre el empleador y el empleado, pues imposible pensar que con un sueldo mínimo venezolano van a poder subsistir en Colombia. Señaló que el incremento de 10 por ciento en el salario mínimo, a partir de noviembre, tendrá un impacto insignificante, porque es una cantidad en bolívares muy pequeña diaria. No le impacta ni al trabajador ni a la empresa, acotó. LA 11/10/2013; LN 11/10/2013.

### **GANADO IMPORTADO DE COLOMBIA MUERE CAMINO AL CENTRO DEL PAÍS**

Representantes de frigoríficos industriales del Táchira, solicitaron al Ministerio de Agricultura y Tierras, la decisión de redireccionar el ganado importado de Colombia que va al centro del país, debido a que hay una mortalidad por encima de 7%.

Rafael Cáceres, vocero de la agrupación, explicó que esta medida genera la muerte de animales, la pérdida en la calidad del producto final al consumidor y despidos masivos en la entidad, por lo que advierten una crisis en el sector que podría dejar sin trabajo a 800 personas. Cáceres agregó que el ganado importado de Colombia y que ingresa por Ureña, recorría trayecto de 100 kilómetros a los frigoríficos industriales ubicados en el norte y sur del estado, mientras que ahora los trayectos son de más de 800 kilómetros. EN 16/10/2013.

### **COLOMBIA Y VENEZUELA EVALUARON AVANCES EN LOS ACUERDOS COMERCIALES Y ENERGÉTICOS**

Los cancilleres de Colombia y Venezuela encabezaron este miércoles en Bogotá una reunión bilateral en la que revisaron los avances de su cooperación en materia de comercio, energía

e infraestructura. El canciller venezolano, Elías Jaua, agradeció al gobierno y a los empresarios colombianos por abrir “nuevamente las puertas al comercio” de alimentos hacia Venezuela, y dijo que revisará junto a su par colombiana los “avances en algunas áreas importantes de infraestructura”.

Por su parte, la canciller colombiana María Ángela Holguín adelantó que los dos países están “a muy poco tiempo de llegar a un acuerdo de transporte internacional (...) que va a facilitar el comercio”. Además, la responsable aseguró que este miércoles se firmará “un memorando de entendimiento entre (las petroleras estatales) Ecopetrol y PDVSA para la conexión entre el gasoducto Caño-Limón y el Guafitas”, que irá desde el estado venezolano de Apure hasta el norte de Colombia. LN 17/10/2013.

#### **REACTIVACIÓN DEL DECRETO DE EXONERACIÓN ALIENTA A SECTORES PRODUCTIVOS FRONTERIZOS**

Isabel Castillo, presidenta de la Cámara de Comercio de San Antonio, afirmó que en reciente reunión sostenida con el gobernador Vilma Mora, fueron anunciados puntos y proyectos de vital importancia para el eje fronterizo, cuya ejecución a corto y mediano plazo ayudará a resolver los graves problemas de movilidad, producción, suministro de materia prima e insumos, empleo, mejorar los servicios básicos, problemas que padecen la comunidad, industriales y comerciantes de la zona limítrofe.

Exaltó el anuncio de la reactivación del decreto de exoneración tributaria, con algunas reformas, que estuvo vigente en los municipios fronterizos hasta 2008. El decreto 3.027 exoneraba de IVA, Impuesto Sobre la Renta y otros tributos, a empresas que se acogieran a una serie de condiciones, principalmente generar empleo, y que sirvió para reactivar la producción en diferentes renglones. Señaló, que también es importante el inicio del proyecto del puente de Tienditas y el impulso de los parques industriales, los cuales entusiasman a los sectores productivos de la zona fronteriza, que padecen una situación económica difícil por distintas razones. LN 24/10/2013.

#### **“PARECIERA QUE EL BOLÍVAR ESTA HERIDO DE MUERTE”**

El presidente de la Cámara de Industria y Comercio de Ureña, Isidoro Teres, declaró que

“pareciera que el bolívar está herido de muerto, porque no se hace nada para revivirlo”. Manifestó que la devaluación obedece a la alta demanda de divisas que hay para poder importar mercancías y por parte de algunos viajeros también, porque la adjudicación de dólares oficiales a través de los mecanismos que se han venido creando, aparte de Cadivi, cubre unos renglones muy reducidos.

Agregó que “esa insatisfacción hace que el empresario importador tenga que acudir al mercado secundario para adquirir los dólares, donde cada vez es más costoso. Eso refleja en la frontera una disminución muy dramática del valor del bolívar. Prácticamente el bolívar en la frontera es una moneda excesivamente devaluada, ya que la tasa de cambio fronteriza se deriva del valor del dólar negro en Colombia y del dólar paralelo en Venezuela”. LN 26/10/2013.

#### **CIERRAN FÁBRICAS DE CALZADO POR ESCASEZ Y ELEVADO COSTO DE LOS INSUMOS**

Producto de la devaluación del bolívar ante el peso, los materiales colombianos con los cuales fabrican los zapatos cada día son más costosos y la mano de obra extranjera se ha ido, lo cual hace insostenible la situación. Las fábricas han reducido casi en 80 por ciento el personal. El Sindicato del Calzado estima que el ramo ocupaba hasta no hace mucho tiempo, solamente en el eje San Antonio-Ureña, entre 1.200 y 1.500 trabajadores, pero hoy día esas cifras han caído de manera significativa. Hubo fábricas que tenían 20 ó 30 obreros y hoy tienen escasamente 4 o 5.

Carlos Simoni, Lucio Quintero y Guillermo Calderón, representantes del Sindicato de Trabajadores del Calzado, seccional Táchira, por su parte, explicaron que el problema principal es que en el mercado venezolano no se consigue cuero, químicos para hacerla suela, pegantes, hilos, contrapuentes, tampoco las punteras de hierro que se utilizan para confeccionar el calzado de seguridad. LN 01/11/2013.

#### **CIERRAN COMERCIOS DE SAN ANTONIO Y UREÑA PORQUE NO HAY COMPRADORES COLOMBIANOS**

Alrededor de 60 por ciento del comercio de San Antonio está cerrado porque no hay compradores colombianos debido a la cierra de la

frontera y en algunos colocaron carteles donde anuncian que abrirán el lunes 9 de diciembre, un día después de las elecciones municipales y cuando se supone estará abierto el paso por los puentes internacionales Simón Bolívar y Francisco de Paula Santander. Los compradores dicen que dichos establecimientos, están cerrados porque sus clientes preferidos son los compradores colombianos, a quienes venden con sobreprecio aprovechando la rentabilidad económica que deja la disparidad cambiaria. LN 05/12/2013.

## **POLÍTICA EXTERIOR - POLÍTICA - DIPLOMACIA**

### **INVITAN A COLOMBIANOS RESIDENTES EN VENEZUELA A INSCRIBIR SUS CÉDULAS PARA LAS ELECCIONES DE 2014**

La información la dio a conocer Martha Acevedo Cárdenas, aspirante a la cámara de representantes por los colombianos en el exterior, quien dijo que es de suma trascendencia que los neogranadinos asentados en Venezuela participen en activamente en la escogencia de los congresistas que los representarán en el seno legislativo colombiano. LN 19/09/2013.

### **RELANZAN RELACIONES BINACIONALES LOS PRESIDENTES MADURO Y SANTOS**

Los presidentes Nicolás Maduro y Juan Manuel Santos, relanzaron este lunes las relaciones tras dar por superada la crisis que provocó una reunión del mandatario colombiano con el líder opositor venezolano Henrique Capriles. "Hemos conversado sobre los retos comunes, el relacionamiento con base al respeto, con base en la cooperación creciente, la coexistencia pacífica, solidaria de dos modelos, de dos sistemas distintos. Separados a ningún lado llegaremos", afirmó Maduro. Santos señaló que, aunque hay aspectos en los que "no estamos de acuerdo", hemos decidido "trabajar juntos, por el bien del pueblo colombiano y venezolano".

Ambos presidentes acordaron que sus cancilleres se reunirán en Caracas el 2 de agosto para reconstruir una agenda de temas de comercio, energía y seguridad frente al problema del narcotráfico, contrabando y grupos armados, que en estos días aumentaron la violencia en la zona de Colombia fronteriza con Venezuela. LN 23/07/2013; EN 20/07/2013; LN 22/07/2013 LN 19/07/2013.

### **COLOMBIANOS EN VENEZUELA PODRÁN DECIDIR PRECANDIDATO PRESIDENCIAL**

Nestor Solano, coordinador de voluntarios con Álvaro Uribe, informó a la colectividad colombiana residida en el Táchira, que tienen oportunidad de inscribirse hasta 9 de enero para participar en las elecciones de ese país en el mes de marzo. El candidato para las elecciones presidenciales en Colombia será electo por parte de los Voluntarios, en donde va venir una tarjeta adicional diferente a la tarjeta de votación, donde se preguntará cual de estos aspirantes quiere usted que sea el representante del Centro Democrático, Francisco Santos, Óscar Zuluaga o Carlos Trujillo, acotó. LA 10/10/2013.

### **RELACIÓN ENTRE COLOMBIA Y VENEZUELA DEBE MANTENERSE EN UN CLIMA DE RACIONALIDAD**

Luis Eladio Pérez, nuevo embajador de Colombia en Venezuela, sostuvo que las relaciones entre ambos países están en un buen momento, pero que aun pueden mejorar siempre y cuando prive la racionalidad. Sostuvo que existen tanto ventajas como dificultades comunes para abordar asuntos fronterizos, sobre todo, temas como el contrabando que no solo afecta a Venezuela sino a Colombia. Hizo hincapié en el traspaso ilegal de combustible, señalando que como no va a haber fuga de gasolina venezolano hacia un territorio que está pasando de una línea cuando aquí vale 1 y allá vale 1000. Abogó por acuerdos que permitan regular el precio del combustible sin que se desangre a Venezuela pero que tampoco haga daño a Colombia.

Comento, que el monto comprendido de la deuda de Cadivi llegó a ser de más de 2 millones de dólares que se han ido pagando, pero que aún queda 330 millones por cancelar. Calificó como

fundamental la participación de Venezuela en el diálogo entre Santos y las Farc que se efectúa en Cuba. "Es un aliado en la búsqueda de la paz", dijo. EN 23/11/2013.

### **VIELMA MORA DESCARTÓ QUE CONCEJAL COLOMBIANO SEA ASESOR DE SU GOBIERNO**

Vielma negó las acusaciones realizadas en un programa de investigación del canal colombiano RCN, en el que se afirma que el exconsejal de Bogotá, Carlos Enrique Martínez trabajaba como su asesor en la Gobernación del estado Táchira. Afirmó que el gobierno del Táchira está repercutiendo en Colombia y por eso es que lo nombran tanto. Aseguró que la idea es potenciar al Táchira en el exterior, y considera que el hecho de que lo nombren de esta manera o de cualquier otra, es porque está haciendo el trabajo como se debe, con prudencia, respeto y autonomía. LA 05/11/2013.

### **CON RESTRICCIONES Y ABUSO DE PODER NO FRENARÁ CONTRABANDO EN LA FRONTERA**

De inconstitucional calificó el diputado Leomagno Flores, la medida de extender de lunes a viernes de una de la mañana a una de la tarde la medida del pico y placa en los municipios Pedro María Ureña y Bolívar. Cree que es absurdo tratad de combatir el contrabando de alimentos y de gasolina, con medidas represivas como la de impedir la circulación de algunos vehículos en razón del numero de placa. "Esa no es la solución y lo hemos repetido hasta el cansancio. Esa es una solución muy arcaica que no se comparece con los tiempos que estamos viviendo". LA 06/12/2013.

Cierre de la frontera hasta nuevo aviso.

De manera sorpresiva, fue cerrada la frontera colombo – venezolana con motivo de las elecciones del 8 de octubre de alcaldes y concejales, orden que fue emitida por el general Noel Bermúdez jefe del Redi los Andes. El paso por los puentes internacionales fue completamente restringido desde antes del mediodía el lunes 2 de diciembre, situación que dejo a cantidad de venezolanos y colombianos a ambos lados sin poder cruzar con sus vehículos.

Por su parte, los gremios de San Antonio y Ureña estimaron que el cierre de la frontera,

durante una semana, dejará pérdidas económicas estimados en unos 1.200 millones de bolívares, al afectarse la producción y el comercio local, así como el intercambio binacional entre Venezuela y Colombia. LA 03/12/2013; LN 04/12/2013.

## **INTEGRACIÓN**

### **REPÚBLICA DE COLOMBIA CONMEMORÓ 203 AÑOS DE SU INDEPENDENCIA**

Con las notas del himno de Colombia se dio inicio a la celebración de los 203 años de la independencia de Colombia. Desde el consulado de Colombia en Táchira realizaron una misa en la Catedral de San Cristóbal, el acto protocolar en la plaza Bolívar y el primer festival de la colombianidad en los pabellones. LA 21/07/2013.

## **DROGAS Y NARCOTRÁFICO**

### **DECOMISARON EN UREÑA 15 KILOS DE SUPERMARIHUANA**

El general Richard López Vargas, jefe del Core-1, informó que en el punto de control fijo EL Tráiler, ubicado en Ureña, la GNB aprehendió a dos sujetos que se trasladaban en un vehículo Honda, en el cual detectaron un compartimento secreto en el parachoques trasero, donde encontraron una caja negra metálica que contenía 20 envoltorios con una sustancia con las características de la supermarihuana o marihuana genéticamente modificada. En total se decomisaron 15 kg de este narcótico. LA 02/07/2013.

### **CAPTURADOS POR LA POLICÍA DE CÚCUTA DOS VENEZOLANOS DE UNA BANDA DE NARCOTRAFICANTES**

La Policía colombiana desmanteló una red que traficaba cocaína y heroína a través de Venezuela, en una operación en la que fueron

detenidas 11 personas. Los arrestos se produjeron en la ciudad de Cúcuta y otras cuatro localidades del departamento de Norte de Santander (en la frontera noreste con Venezuela), así como en el puerto caribeño de Barranquilla (norte) y Popayán (sur). Entre los capturados se encuentra el jefe de la organización, Noel Torrado, y dos venezolanos identificados como José Gregorio Hernández y José Antonio Sandoval, señaló la Policía en un comunicado. En desarrollo de las pesquisas fueron incautados 39,6 kg de heroína y 64 kg de cocaína, detalló la Policía, indicando que los detenidos están acusados de conspiración para delinquir y tráfico, porte y fabricación de estupefacientes. LN 15/09/2013.

### **DECOMISÓ 10 KILOS DE HEROÍNA LA POLICÍA COLOMBIANA EN LA MALETA DE UN VENEZOLANO QUE VIAJABA A PANAMÁ**

La Policía Nacional se incautó de 10 kilos de heroína en la terminal aérea "Camilo Daza" de la ciudad de Cúcuta, la cual iba camuflada en una maleta, cuyo propietario, de nacionalidad venezolana, logró darse a la fuga. Se pudo establecer que el pasajero abordaría un vuelo que cubría la ruta Cúcuta-Panamá-Santo Domingo, y que éste se habría registrado en el área de Migración neogranadina, con una cédula de nacionalidad venezolana. Las autoridades colombianas evitaron suministrar su nombre, pues se encuentran tras la pista de éste, ya que su rostro quedó grabado en los videos internos del puerto aéreo de Cúcuta y es buscado activamente. LN 04/12/2013.

### **"MAFIAS CUCUTEÑAS DEL NARCOTRÁFICO LAVAN DINERO COMPRANDO BOLÍVARES"**

Denunció este lunes ante la Sudeban el candidato a la alcaldía de San Cristóbal, José Gregorio Zambrano, que "durante las últimas semanas hemos visto una nueva modalidad para delinquir y atentar contra la estabilidad de los tachirenses, y es que en los bancos, fundamentalmente algunos bancos privados se está desapareciendo el dinero, principalmente los días jueves, viernes y sábado, cuando la gente no

puede ir a sacar efectivo, afectando al pequeño y mediano empresario que tiene nómina de 4 o 5 trabajadores, no puede sacar más de 5 mil o 10 mil bolívares porque los bancos le dicen que no hay; pero, contrariamente a eso, hay gente que está retirando un millón, dos millones o tres millones, y se los llevan a la fronteras, donde las mafias cucuteñas del narcotráfico hacen el lavado, estableciendo el precio de nuestro bolívar y el dólar especulativo". LN 22/11/2013.

## **TRANSPORTE - AMBIENTE – LÍMITES**

### **SUSCRIBEN ACUERDO BINACIONAL EN UREÑA PARA QUE ENTREN TAXISTAS VENEZOLANOS A CÚCUTA**

Autoridades municipales de Ureña y Cúcuta finiquitaron este viernes los acuerdos para los taxistas venezolanos entren sin restricciones a la capital del Departamento de Norte de Santander, y lo propio pueden hacer los taxistas colombianos en la frontera tachirense. El compromiso quedó establecido en la mesa de trabajo donde participaron representantes gubernamentales de las alcaldías de Cúcuta, San Antonio, Ureña y funcionarios de transporte de ambos países. Los taxistas venezolanos, pertenecientes a líneas legalmente constituidas, podrán ingresar por la ruta que consideren pertinente y transitar en el área metropolitana de Cúcuta, pero deberán respetar el pico y placa que rige el casco central de dicha ciudad. LA 04/07/2013; LN04/07/2013.

### **PROTESTAS DE TRANSPORTISTAS POR FALTA DE GASOIL Y GASOLINA**

En la estación de Tienditas (Ureña) surten diariamente más de 1.200 vehículos de líneas de autobuses, busetas, carros por puesto y taxis, pero debido al recorte del despacho de gasolina desde la planta de El Vigía, un considerable número de vehículos diariamente se está quedando sin el carburante. Esta situación se repitió durante varios días y debido a ello, este viernes, los transportistas protestaron en la entrada de la bomba. Ningún

vehículo entró a abastecer combustible durante gran parte de la mañana, como medida de presión para exigir que se resuelva la problemática. LN 13/07/2013.

### **INCREMENTAN VUELOS PARA ATRAER A COLOMBIANOS**

Fueron abiertos dos vuelos de Conviasa desde el aeropuerto Internacional Juan Vicente Gómez, en San Antonio del Táchira en la frontera con Colombia, hacia Maiquetía. Uno de los propósitos es más captación de viajeros colombianos para que hagan turismo en nuestro país. El gobernador Vielma Mora informó que “la frecuencia de estos vuelos van a ser martes y miércoles con Conviasa y otras líneas aéreas se van a sumar para aumentar las frecuencias de vuelos en este aeropuerto”. Además de Conviasa, vuelan Rutaca, la venezolana y en las próximas semanas lo hará Avior. Andres Izarra ministro para el turismo, expreso: “Los principales visitantes que llegan a Venezuela vienen de Colombia. El activar este aeropuerto va a permitir aumentar los flujos turísticos y hacer más conveniente la experiencia para los que vienen a Venezuela. EL 24/07/2013

### **CONGESTIONAMIENTO VIAL DIARIO EN SAN ANTONIO Y UREÑA**

La población de San Antonio está sitiada por la congestión vehicular que diariamente se presenta para entrar o salir de la ciudad por la vías que conducen hacia Cúcuta, Ureña y San Cristóbal, debido a la falta de cooperación por parte de las autoridades correspondientes y al incumplimiento de las normas que regulan la circulación del tráfico vehicular en el municipio. LN 28/09/2013.

### **“DEBE TRANSBORDARSE LA CARGA COLOMBIANA AL TRANSPORTE VENEZOLANO”**

Transportistas del eje fronterizo pidieron a las autoridades de Aduana y de resguardo nacional destacadas en San Antonio y Ureña que trasborden a camiones venezolanos, los alimentos colombianos que llegarán a Venezuela, producto de la reciente negociación hecha entre ambos gobiernos. “Queremos que se haga el trasbordo en la frontera a camiones venezolanos, como se ha hecho desde hace años, porque eso

nos generará trabajo ante la difícil situación que estamos viviendo”, dijo Gonzalo Poveda, vocero del sector laboral de los transportadores de carga en la frontera tachirense.

Recordó que hace cuatro años plantearon en San Antonio, al hoy presidente de la República, Nicolás Maduro, para ese entonces canciller, que les ayuda con créditos para adquirir unidades nuevas o repotenciar las existentes, pero ha pasado el tiempo y no han tenido respuesta alguna. LN 05/10/2013; LA 02/10/2013.

### **ACUERDO BINACIONAL PARA EL TRANSPORTE DE CARGA FUE INCLUIDO EN AGENDA DE VENEZUELA Y COLOMBIA**

Wladimir Tovar, director de Comercio Exterior, y Nelson Querales, asesor de la Cámara Social de Transporte de Carga del Táchira, manifestaron que para el gremio del transporte venezolano representa un gran avance que en la reciente reunión de cancilleres de ambos países, celebrada en Bogotá, se haya incluido en la agenda de la comisión presidencial el transporte internacional terrestre. Señalaron, que los resultados de la reunión de cancilleres marcan pasos hacia la firma del Acuerdo binacional de transporte internacional, por el cual vienen luchando los transportistas de la frontera, ante la serie de dificultades que están viviendo. “La creación de ese acuerdo es de relevancia para el intercambio comercial colombo-venezolano y para las relaciones diplomáticas de ambas naciones”. LN19/10/2013.

### **INICIAN TRABAJOS DEL TERCER PUENTE INTERNACIONAL DE TIENDITAS**

Maquinaria de la empresa contratista se encuentra despejando el área y definiendo el eje del denominado tercer puente internacional, que conectará al Táchira con el Norte de Santander. Los trabajos se concentran en la margen del río Táchira, a la altura de Tienditas, a pocos kilómetros de distancia de la vía que comunica a Ureña con San Antonio. Al otro lado del río, a pocos kilómetros, está el enlace vial, construido por el gobierno colombiano hace ya algún tiempo. Esta obra prevista desde hace más de 20 años y tiene como objetivo descongestionar los puentes Simón Bolívar, de San Antonio, y Francisco de Paula Santander, de Ureña, los cuales resultan insuficientes para el tránsito de vehículos, personas

y de mercancías. En la gaceta oficial 40.299, se publicó el acuerdo de cooperación entre ambos gobiernos, el cual señala que los aportes de uno y otro cubrirán el cien por ciento del monto del presupuesto (poco más de 32 millones de dólares dividido en partes iguales). LN 20/11/2013; LN 27/11/2013; LN 17/10/2013.

#### **FICHADOS POR LAS AUTORIDADES 479 TAXIS QUE CRUZAN A DIARIO LA FRONTERA**

479 taxis de líneas organizadas e independientes de San Cristóbal, Cárdenas, Guásimos, Independencia, Michelena y Córdoba, cruzaron 15 mil 801 veces la frontera durante el mes de octubre, según el (Siscombf), del Plan de Automatización del Combustible del Ministerio de Energía y Petróleo, al parecer para vender el hidrocarburo en territorio de Norte de Santander, Colombia. LN 04/12/2013.

### **MIGRACIÓN**

---

#### **ALTA DEMANDA DE LOS REGISTROS DE NATURALIZACIÓN EN EL CONSULADO DE COLOMBIA**

En el Consulado de Colombia en San Antonio se incrementó la solicitud de registros civiles de nacimiento, documento que permite a los niños y niñas nacidos en Venezuela, descendientes de padres extranjeros, obtenerla nacionalidad colombiana. Aunque no hubo versión oficial sobre la alta demanda de este documento, se conoció que la naturalización de sus hijos es una vía que están buscando personas extranjeras, residentes en Venezuela, para tratar de enviar remesas en dólares desde este país hacia Colombia, con el fin de seguir sacando provecho de este negocio, que está siendo atacado duramente por el Gobierno del estado Táchira, por considerarlo fraudulento. LN 10/07/2013.

#### **BAJO DEMANDA DE PASAPORTES EN EL CONSULADO COLOMBIANO**

En el Consulado colombiano en San Antonio no se observó más la gran multitud de ciudadanos que hubo meses atrás, cuando incluso dormían en la puerta de la sede consular para tratar de obtener la cita que les permitiera tramitar el pasaporte fronterizo. La demanda bajó, a tal extremo que ahora el Consulado no entrega citas previas, sino que atiende diariamente, por orden de llegada. El documento otorgado por el Consulado colombiano solo sirve para que el ciudadano neogranadino que se encuentra residenciado legalmente en Venezuela pueda tramitar visa de residente.

Hasta antes que la Dirección Nacional de Migración del Saime emitiera la circular, en el Consulado de Colombia en San Antonio se tramitaban más de 100 pasaportes al día. Con ese pasaporte fronterizo, las personas colombianas podían entrar en calidad de turistas a cualquier parte de Venezuela. Ahora solo gozan del beneficio de supresión de visa de turismo, los ciudadanos que portan el pasaporte internacional emitido por las gobernaciones de cualquier departamento colombiano. En la Gobernación del Norte de Santander, dicho pasaporte vale 242 mil pesos, pero en otros departamentos es más económico. La Ley de Extranjería establece que quien ingresa como turista extranjero solo puede durar un plazo máximo de 90 días por año en territorio nacional.